

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3/50 ptas.
 Semestre 7 "
 Año 12 "
 Extranjero, año. 80 "

IMPRENTA
 Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACIÓN E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Juan Bravo, 33.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

Crónica de la semana.

Vivimos en la época de las guerras de las naciones grandes contra las chicas, ó de muchas potencias reunidas contra una sola.

—Y esto consiste—decía ayer un andaluz hablando de estas cosas—en que es más heroico pelear diez contra uno que mano á mano, según se demuestra en la guerra sud-africana actual, puesto que allí, en vez de tres ó cuatro batallas que decidieran la campaña, si el Transvaal fuese una república poderosa, los ingleses van á dejar en aquellas regiones los huesos de toda la pillería de Londres—paradoja que no deja de tener cierta filosofía.

Dewet torea á Kitehener. Una vez se le escapa por debajo del sobaco, otra por entre las piernas y algunas por delante de las narices. Otro tanto hacían con nuestros generales, Máximo Gómez y Maceo en Cuba. Aquella gran lata de que tanto se maravillaban los británicos la están recibiendo ellos ahora.

Hasta los belgas se han metido en el negocio del Banco, dándonos consejos en su periódico *L'Independence*.

—Te amo tanto—decía en cierta ocasión el poeta don Francisco de Quevedo á una dama—que sueño contigo dormido y despierto.

Y la dama le contestó.
 —Si pudiese vuesa merced, darme la mitad en dinero, llegaríamos á entendernos.

Si ya estamos convencidos de que hay que pagar al Banco, huelga todo consejo que no venga acompañado de un buen deseo de ayudarnos, aunque la ayuda sea el tres y medio por ciento.

Entre los crímenes curiosos que están juzgando los tribunales se cuenta uno en que un maestro de primeras letras aragonés, demostró al párroco, con catorce puñaladas, que los niños de su escuela no debían ir á las solemnidades religiosas de la octava del Corpus.

Un capitán llamado Fernández de Córdoba, ha robado de la Caja de su regimiento, cuarenta mil duros. ¿Será ese militar de la familia de aquél don Luis Fernández de Córdoba, primer Marqués de Mendigorría, y uno de los más ilustres militares del siglo pasado? Es una desgracia enorme, que deploramos con toda nuestra alma. ¡Milagros del juego! Y sin embargo, nunca se persiguen los juegos prohibidos con todo rigor y en toda la línea, como si el juego fuese una necesidad social.

También en Zaragoza un médico del ejército ha degollado á su esposa, hermana del Marqués de la Viñaza, dicen que porque no congeniaba con ella. No debe ser esta la causa de tan horrendo parricidio. Los alienistas explican mejor esta clase de catástrofes que los jurisperitos.

—Se me pone, señorito, una cosa por delante de los ojos—decía un asesino de oficio á su abogado—y ya no veo más que sangre.

Y basta de crímenes no sea que topemos con los de unos estetas de que no queremos ocuparnos. Hay algo en lo humano más inconcebible que el derramar sangre humana.

La actitud de los zaragozanos que se resisten á admitir al señor Moncada como gobernador, no deja de tener gracia, si es que resulta cierta la noticia. ¿Quién es Moncada? Nosotros no lo sabemos, aunque bien se comprende que para llegar al gobierno de una provincia tan importante, debe tener algún mérito, aunque tan rebajada anda la talla de la clase que justifica la siguiente anécdota.

Pasaba un día por la calle de Alcalá de Madrid, una negraza muy rumbosa y ataviada con vestidos de colores muy chillones.

—Adios, Reina de España,—la dijo un chusco.

—En el mundo estamos—le contestó la negra pavoneándose con indolente desparpajo.

En Segovia hubo un chato de gobernador que no habia hecho otra cosa en su vida que jugar al ajedrez.

Un tal Ulzurrun gobernador de Sevilla quiso tomar grandes medidas de precaución contra una aurora boreal que le dijeron que habia aparecido, y que él creyó que se trataba de una partida latro-facciosa.

Otro escribía una proclama que empezaba así «Prescindiendo de todo acto político y prevalido del mucho valer que reanima á mi persona us advierto que no me dejaré tomar por naide el pelo.»

La señora de otro de los del gremio decía en una tertulia.—Este marido mío es un *argonauta* que hace muy buena letra ¡Qué lástima que tenga una figura tan *retórica*!

Y puesto que hablamos de gobernadores parece ser que después de su brillante campaña en Barcelona, se va á retirar el señor Socías á la vida privada hasta que le nombren gobernador otra vez.

La semana, aparte de la corrida de gobernadores, no ha ofrecido nada de particular en la política. Nuestros legisladores se han ocupado en eso del duelo como cuestión de moralidad.

Lo mismo han hecho los de Alemania. El general Prim resolvió esta cuestión de plano. En una de sus capilladas el satírico Fray Gerundio le llamó *Pringue* y él al día siguiente le arrimó á Fray Gerundio, esto es á don Modesto Lafuente, media docena de testarazos que le refrescaron el cuerpo. Un par de bofetadas dadas á tiempo en las mejillas de un insolente, purifican la atmósfera. Y no se en que consiste, pero es lo cierto que cuando en vez de una satisfacción se le da á uno un puntapié, nunca se levanta acta.

Tolstoi el gran escritor ruso tan perseguido por el gobierno moscovita se muere, pero no morirán sus obras, donde se canta la libertad de los esclavos, sus compatriotas. Ese es el privilegio del genio. La muerte que siega con su guadaña las generaciones como el campesino con su hoz las mieses, no ha podido aniquilar una sola idea, donde quiera que haya nacido. La divinidad se revela enviando al hombre una chispa que prende en su cerebro y una vez difundida se hace inmortal. Es lo único que queda de nuestras variedades, de nuestras riquezas y de nuestro poder. Por eso hay que mirar siempre con el espíritu prosternado ante Dios.

Las tres grandes potencias marítimas, Inglaterra, el Japón y los Estados Unidos, se han aliado. Cualquiera les tose por el mar. Pero ya verán ustedes, como la ciencia, que es hija de la sabiduría divina, halla un sistema de defensa en los puertos que contrarreste el poder de esos castillos de hierro llamados acorazados para que se cumpla la ley de las compensaciones.

Es lo más saliente que ofrece el exterior. En ninguna época de la historia la justicia ha reñido una batalla tan formidable como ahora contra la iniquidad. La fuerza ha sido siempre la ley suprema que ha regido al mundo, pero la civilización la ha hecho solapada y mil veces más cruel y egoísta que la barbarie ¡Ay, del debil!

—Por eso—decía un pardillo—me estoy metiendo en mi casa y no quiero leer nada, ni saber nada de lo que pasa por el mundo.

Me basta con recibir un rayo de sol que me caliente y dejar que mi conciencia descance sobre la almohada de mi confianza en Dios.

Efemérides Segovianas.

17 DE FEBRERO DE 1847.

Sobre pueblos agregados.

Dispuesto por R. O. que los pueblos que no lleguen á 30 vecinos se agregarán á otros para formar un solo Ayuntamiento y habiendo teni-

En el mismo gabinete en donde el rey trataba cada día con sus ministros los negocios del Estado, fué en donde la marquesa recibió á su hermano.

—Señora,—dijo d'Aubigné inclinándose ante su hermana con un respeto tan grande; como hostiles eran sus intenciones,—he temido por un momento, al saber la huida de Bontemps, verme privado esta mañana del honor y dicha de presentaros mis respetos...

—¡A qué vienen esas reconveniones d'Aubigné!—respondió la marquesa con dulzura.—¿Acaso me he negado alguna vez á recibirlos?... Por ventura, ¿no venís cada día á contarme vuestras desgracias en el juego, y á pedirme socorro?... Hablad,—añadió la marquesa—después de un corto silencio,—¿qué es lo que hoy deseáis? ¿Cuál es la falta de ayer que tenéis que enmendar hoy?

A esta pregunta el conde vaciló: de repente se le ocurrió la idea, al encontrar á su hermana tan bien dispuesta, de confesar una deuda ficticia de juego, y de este modo sacar partido de su visita; sin embargo, en honor

—¿queréis permitirme que os diga todo lo que pienso?

—Ya sabéis, d'Aubigné, que conmigo no gastais cumplidos: hablad.

—Ante todas las afecciones, incluso las políticas y patrióticas, deben colocarse las afecciones de familia; si vos me quisierais como manifestais, en vez de sacrificar vuestras caballerizas al Estado, sacrificio que representa una gota de agua en medio del mar, me hubierais dado esas quinientas mil libras, y con eso me hubierais hecho feliz para siempre.

—Todo lo más os hubieran durado dos meses, d'Aubigné.

—Y aún cuando así fuese; durante dos meses hubierais tenido todas las mañanas el placer de decirnos: Gracias á mi, mi querido hermano vá á pasar hoy un hermoso día. Pero no, no es ese el motivo que os indujo á ser tan tacaña para conmigo. Es que, no sabiendo como decir á mi cuñado el extremo á que se encuentra reducido sin indicarle al mismo tiempo un remedio, quisierais llevar por de-

caído, lo que se llama en la sociedad de los cuartos, así es que ya ves como hablo. Cualquiera creería oír á un comerciante de la calle Saint-Denis.

—Siento en extremo, señor conde,—dijo Bontemps poniéndose colorado hasta las orejas,—no poder permanecer por más tiempo en vuestra compañía; mis obligaciones me llaman en este momento al lado del rey.

—Lo que significa,—murmuró d'Aubigné al ver á Bontemps alejarse á pasos agigantados,—que vas á anunciar mi llegada á mi querida hermanita... Y bien ¿qué me importa? ¿no estoy, gracias á mi amigo Legoff, lleno de oro?... Durante dos meses puedo pasar sin las limosnas de mi buena Francisca.... Que no me reciba y se oír á un hermoso ruido... Seré el escándalo del día... Esto me pondrá de moda...

Con estas buenas y fraternales intenciones el conde llegó á las habitaciones de su hermana: con gran sorpresa suya se le introdujo en seguida.

—¡Ah, ah!—pensó, no sin experimentar

do efecto el 1.º de Enero de 1847, el gefe político de Segovia don José Balseira publicaba en el *Boletín Oficial* de 17 de Febrero de 1847 la orden dándoles á conocer y fueron: En el partido de Cuéllar se agregaron Tejares á Fuentesoto, Vivar de Fuentidueña á Laguna de Contreras, Los Valles á Fuente de Olmo, Pecharrmán á Valtiedas y Perosillo á Frumales. En el de Riaza, Cincovillas y Gómeznarro á Pajares del Fresno, Alquité y Martín Muñoz de Aillón á Villacorta, Francos á Estevanvela, Mazagatos á Languilla, Alconadilla á Alconada, Aldealázar á Ribota, Villalvilla á Villaverde de Montejo, Castiltierra á Fresno de Cantespino y Barahona de Fresno á Aldeanueva del Monte. En el de Santa María, Ochando á Pascuales y Santovenia á Gemeniño. En el de Segovia, Sonsoto á Trescasas, San Cristóbal y Tabanera á Palazuelos, Parral, Villovela, Peñarrubias y Pinillos á Escobar, Guijasalbas á Valdeprados, Tizneros á Espirido, Torredondo y Perogordo á Madrona, Navas de Riofrío á Revenga, Mata de Quintanar á Cabañas y Tenzuela á Pelayos. En el de Sepúlveda, Aldealapeña á Siguero, Cabrerizos á Santa Marta, Mansilla y Cortos á Duruelo, San Miguel de Sequera á Sebúlor, Pajares de Pedraza á Arañuetes, Requiñada á Santiuste de Pedraza, Consuegra á Aldealcorbo, Vellosoillo á Perorrubio, Pradenilla á Pradena, Olmo á Barbolla, Olmillo á Aldeonte, Alameda y Fresneda á Sotillo, Frades á Puebla de Pedraza, Ciruelos y Carabias á Pradales y Aldehuela y Burgomillodo á Hinojosas.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Cortes y estocadas.

No olvideis nunca, hijos míos que quien sirve al que *diran* es verdadero esclavo, y que la prudencia es más necesaria que la osadía, aún en la misma guerra, y en todo género de combates.

Marqués de Heredia.

Con estas palabras empieza el marqués de Heredia, cuya autoridad en este asunto nadie pone en duda, un libro que trata de esgrima.

Y ahora que en el Congreso se ha tratado de duelos, y que el asunto parece de actualidad, voy á dar mi opinión, cosa muy corriente en este país donde todos dan opiniones sin que nadie las pida.

Que el desafío es un mal nadie lo niega; todos estamos conformes en reconocerlo. ¿Remedios para evitar este mal? Nadie los ve, ó, mejor dicho, nadie quiere verlos.

Muchos acuden á la ley. Indudablemente esto es muy honrado pero desgraciadamente poco práctico. ¿Qué temor puede tener á la ley, por dura que sea, el que voluntariamente se juega la vida en un encuentro?

Otros hablan de tribunales de honor constituidos permanentemente. Pero, ¿quién será el que deposite su honra propia, en conciencias, respetabilísimas, así lo creo, pero no infalibles. ¿Qué hará ese tribunal? descalificar al que robó la honra al amigo en la persona de su esposa, su madre ó su hija.

En la conciencia de todos está condenado

el desleal, nada pierde con el fallo del tribunal. ¿Dará este patente de honradez al esposo, al padre ó al hijo burlado? Si no conoció á tiempo el delito, si no lo consintió, él no está deshonrado y para nada necesita patentes ajenas.

Como puede verse hablo solo de los duelos que tienen su origen en asuntos verdaderamente graves. Los simulacros de combates, esos duelos á *primera sangre* en que se ventilaban ofensas imaginarias, esos duelos en que ni el valor se prueba, porque á todos sobra valor para recibir un golpe que hace brotar cuatro gotas de sangre que enseguida corta el médico, esos duelos tienen su sanción en las personas sensatas que se rien de los que en ellos actúan y no merecen ni aún el honor de un veto. Son mojigangas sin consecuencia que divierten al público.

Los duelos graves, titulados á muerte aunque en ellos no se muera, son los que merecen atención.

Para evitar estos no veo más que un medio que no está en Tribunales de Derecho ni en Tribunales de Honor: está en nosotros mismos. Seamos fuertes para que nos respeten; conozcamos las armas para defendernos.

En la esgrima es donde está el remedio para los duelos. El trabajo en la sala de armas pone á cubierto de barateros en el campo, que no buscarán encuentros con quien saben que puede escarmentarlos, y si por desgracia un hombre honrado, se vé envuelto en un lance de honor podrá castigar al culpable, que siempre, digan lo que quieran, es más sabroso que recobrar por mano ajena lo que robaron á la propia mano.

Que es barbaro el duelo lo es; que duda cabe? Pero, cuando en Toledo estaba la primera fábrica de armas del mundo, y entonces había muchas *primeras cosas* en España, se grabó en las hojas de las espadas.—*No me saques sin razón ni me envaines sin honor*—y aquellas espadas que llevaban la mejor máxima, prudencia y energía, brillaban en todo el orbe y ensancharon las fronteras de nuestra patria en cuyas tierras no se ponía el sol que ahora en esta época parlamentaria y legal alumbraba... cuando hace bueno.

Pero, deo estas consideraciones y voy á dar cuenta de algo que en este sentido se está haciendo.

Muy modesta porque... no hay para más (¿verdad maestro?) pero muy rica por el entusiasmo y por el arte (aquí no me dirijo al maestro por no ofender su modestia) hay una sala de armas en Segovia. Todos saben que existe esa sala, algunos la visitan y para la mayoría doy cuenta de lo que allí se hizo en la noche del sábado.

No voy á hablar de Martínez, que no necesita mis elogios. Pini puede hablar de él mejor que yo.

Para inaugurar oficialmente la nueva Sala que se ha trasladado á la calle Real dieron esa noche varios asaltos algunos de los discípulos de Martínez. Siendo este profesor de la Academia de Artillería y siendo esta población cuna de tan brillante cuerpo casi todos los alumnos son militares y para ellos fué el peso y la gloria de la noche.

Ferrer, Lizaur, Zúñiga, Martínez (hijo) y Martínez padre que á ruego de todos tiró á florete con Ferrer, fueron los que trabajaron de firme y bien. Ferrer es ya conocido por haber tirado con Viana, otro buen alumno

ambidiestro, en el teatro cuando las fiestas de Santa Bárbara.

Lizaur y Zúñiga hicieron un precioso asalto á sable y Martínez hijo, heredero de la buena escuela de su padre, tiró con Sacristán que debutaba y que demostró excelentes disposiciones para el arte.

Estos asaltos, que ojalá no sean los únicos y que no lo serán para bien de todos, fueron presenciados por muchos aficionados á los cuales se obsequió con pastas y vino.

Yo también eché mi cuarto á... sable y aunque esto me pone en malas condiciones para elogiar á mi maestro y á mis compañeros de sala, me acredita como hombre que predica con el ejemplo.

Yo creo que es bueno saber esgrima.

Por eso aprendo.

EUGENIO SELLÉS (HIJO).

DE TODAS PARTES.

La enfermedad del sueño.

Las noticias que se reciben del Alto Congo consignan que sigue causando verdaderos estragos la enfermedad epidémica del sueño. Los atacados de ella sufren un sopor invencible, que va aumentando progresivamente hasta ocasionarles la muerte.

En Kilambo la enfermedad ha causado en poco tiempo cuarenta y tantas víctimas, habiendo aldeas que han quedado casi sin habitantes. La dolencia ataca con especialidad á los niños.

La influenza en Inglaterra.

Según *The Daily Mail*, ha reaparecido la epidemia de influenza en esta capital.

En el colegio de Eton hay 300 alumnos enfermos.

La infección ha producido muchas bajas en el Parlamento y entre las gentes de la curia.

Maria Guerrero en Cuba.

Es unánime el juicio de la prensa de Cuba al apreciar la labor artística de la compañía Guerrero-Mendoza.

Todos los periódicos dedican calurosos elogios á nuestros compatriotas, que han logrado allí, como en cuantas poblaciones se han presentado, cautivar al público con lo delicado y sublime del arte que cultivan.

Una casa hundida.—Inquilinos en peligro.

Comunican de Valladolid que en la calle Cerrada se hundió ayer otra casa.

El inquilino del piso principal notó que crujían las vigas cuando se disponía á dormir.

Sobresaltado por los extraños ruidos, avisó á los demás vecinos, casi todos ellos dormidos ya.

Poco después se derrumbaron estrepitosamente varios tabiques, y la escalera quedó cubierta de escombros, que cerraban el paso por completo, de manera que las gentes de la casa pudieron considerarse emparedadas.

El sereno oyó los gritos y las voces pidiendo auxilio. Tocó el pito de alarma y logró que acudieran algunas personas provistas de teas, escaleras y azadones.

Inmediatamente comenzaron los trabajos para salvar á los que creían muertos.

Después de no pocos tanteos fué preciso abrir un boquete en la pared de la cocina inmediata á la derrumbada, y por él salieron ilesas todas

las personas que se hallaban encerradas, y que por milagro no sufrieron lesión alguna.

Fuó preciso que las alojaran algunas gentes caritativas.

Todos los ajuares y enseres de los catorce vecinos de la casa hundida quedaron destruidos.

Los masones italianos.

El convento de las logias masónicas, actualmente reunido en Roma, está discutiendo la oportunidad de trasformar el Oriente italiano en sociedad reconocida por el Estado.

Las opiniones están divididas.

Se teme que surja una escisión entre el Oriente de Roma y los de Nápoles y Milán.

Un crimen.

En la parroquia de Joibeau, (Lugo) distrito judicial de Villalba, se ha perpetrado un crimen en la persona de Manuel Fuentes Labrador.

Estando segando este un prado de su propiedad, le dieron un golpe de arma blanca en la cabeza, huyendo el agresor apenas le vió caer al suelo.

El herido, arrastrándose, pudo llegar á la casa de un vecino, inmediata al lugar del suceso, y allí se le hizo la primera cura, para trasladarle poco después á su domicilio.

El estado del paciente era tan grave que falleció seis horas después, no sin declarar antes que el agresor era un sobrino político suyo llamado José García.

Asesinato y suicidio.

Comunican de Torrejón de Ardoz que en el día de ayer el vecino Felipe Barroso Herranz, de treinta y seis años, soltero, encontró en las afueras del pueblo á Francisca Sacristán Hernández, con quien sostenía relaciones amorosas, y después de breve disputa la disparó varios tiros en el pecho.

La pobre mujer cayó en tierra, donde el criminal le asestó cuatro puñaladas en la garganta con un enorme cuchillo de monte.

Después de cometido el crimen, el asesino volvió el revólver contra sí y se disparó un tiro en la sien derecha, que le produjo la muerte instantánea.

La mujer se encuentra en estado agónico.

El móvil del crimen han sido los celos.

Contra la pena de muerte.

Un opulento filántropo suizo, Anatolio Schneider Wan-Douppel, ha muerto hace pocos días en Lucerna. Su testamento fué abierto el día 7 del actual con todas las formalidades que la ley prescribe.

La fortuna de Schneider Wan-Douppel se evalúa en 43 millones de francos, la mayor parte en minas de petróleo en Australia, de carbón de piedra en Westphalia y en deuda inglesa y alemana. El testador consigna un premio de 150.000 francos para cada uno de los verdugos que, llegado el momento de cumplir la orden judicial de ejecutar un reo se nieguen á obedecer. Por este solo hecho y por el de abandonar las funciones de ejecutores de la justicia entregarán los que lo realicen en posesión del legado, dirigiéndose el efecto por carta ó telegrama á M. Luis Billen-Hanteux (apartado número 2 003) en Berna.

Esperamos las consecuencias de esta generosa y simpática iniciativa.

cierto aprensión,—para que mi tierna Francisca muestre tantos deseos de verme, es necesario que tenga alguna mala noticia que comunicarme, alguna cosa muy desagradable. ¿Pero qué me importa? Bernard me ha pagado al contado la letra á la vista del señor Satanás Legoff. El oro se halla en mi cajón; tengo ante mí unos cincuenta días de independencia... ¿Qué noticia podría serme en este momento desagradable? Ninguna. ¿Qué es lo que podría impedirme de tener un poco de dignidad? Nada.

La marquesa de Maintenon, en la época en que la ponemos en escena, acababa de cumplir sesenta años; sin embargo, gracias á la severidad estudiada de su tocador, no representaba esta edad; y si hubiera querido adoptar vestidos de color más alegre y corte más gracioso, hubiera aún parecido mucho más joven.

En cuanto á la descripción física de la favorita, creemos enteramente inútil darla aquí, pues no hay nadie que no haya visto cien retratos de esta célebre mujer.

haber vacilado y con un esfuerzo;—por ahora no necesito.

—¡Ah!—respondió la marquesa con un sincero asombro.—Yo he dado ayer orden para que se vendan mis caballerizas.

—¡Habeis dado orden ayer para que se vendan vuestras caballerizas!—repitió d'Aubigné.—¿Y por qué, querida hermana?

—Para dar un ejemplo y aumentar, según mis fuerzas, las vacías areas del Estado.

—¿Cómo el Estado se halla reducido á semejante extremo!—esclamó d'Aubigné con un tono de dolorosa reconvencción,—¡y vos me lo habeis llamado, querida Francisca! ¡Qué dicha no hubiera sido para mí, seros útil en algo!... ¿Qué menos se ha de hacer, me parece á mi, entre hermano y hermana que sostenerse y ayudarse? ¿Podríais decirme, buena y generosa hermana, lo que ha producido la venta de vuestras caballerizas?

—¡Quinientas mil libras!

—¡Caramba! no deja de ser una bonita cantidad. Escuchad, querida Francisca,—repuso el conde después de un corto silencio,

de d'Aubigné, diremos que supo resistir á esta tentación; no porque no hubiera sacrificado de buena gana por un millar de doblones los intereses de su amigo Legoff, sino porque el tono meloso de la ilustre marquesa le pareció ocultar un lazo y creyó prudente no dejarse coger.

—Querida hermana,—le respondió con un tono de sensibilidad muy mal fingido,—¿cuándo dejareis de juzgarme con esa cruel severidad que casi me hace dudar de vuestro corazón?... ¡Cómo! ¿aún os atreveis á reconvenirme cuando sois vos por el contrario quien desconoce mis derechos dejándome en el más triste abandono?...

—¿Es por ventura el bastón de mariscal lo que venís á pedirme?—dijo la marquesa prefiriendo hacer estallar en seguida la tempestad, á oír la bramar largo tiempo en lontananza.

—No,—respondió d'Aubigné,—no es el bastón de mariscal...

—Entonces, ¿dinero?

—Tampoco,—dijo el conde después de

El día de ayer

(NOTAS DEL REPORTER)

Las últimas máscaras.—Sanchis y Compañía.—Antonio Ruiz, ultramarinos.—Los bailes.—Cuestión zanjada.

Pocos años hace que se ha hecho costumbre, en Segovia, lucir disfraces en los paseos el domingo de Piñata, y ahora no pocos ocultan la ceniza que les impusiera el sacerdote bajo una grotesca carota.

Ayer tarde vióse concurridísimo el paseo del salón, abundando los disfraces y las bromas; bromas de ley y disfraces caprichosos. El carnaval callejero dió su última risotada cuando la luz eléctrica vino á rasgar las sombras de la noche.

Y el dios Momo se refugió en los salones de baile hasta la hora del tren de la mañana, en el que ha marchado despidiéndose hasta el 1903.

Ese mitológico dios tiene siempre la amabilidad de sacar á la juventud de sus casillas, por esto no es de extrañar que los bailes estuvieran anoche concurridísimos y llenos de alegría.

En el combate de serpentinas que se ha librado en el teatro noches pasadas, entre el sexo fuerte, intervino anoche el sexo bello cruzándose entre los palcos millares de serpentinas y no pocos kilos de confetti.

El baile terminó pronto por disposición del señor Higuera.

Lorenzo en su farmacia, como el Doctor Garrido y sirviendo el bufet con exquisitos platos.

En la Unión Mercantil vimos, entre otras máscaras, magníficos capuchones, una segoviana castiza y una filipina peinada á lo Oleo de Merode, que se traía en los ojos el fuego de aquel abrasador clima.

El Paraíso, como siempre lleno hasta los topes, no escaseando los disfraces ni las muchachas bien parecidas.

La banda haciendo filigranas ejecutando un repertorio de baillables originales, en su mayor parte, del señor Barros.

Terpsicore, como el día de la apertura lleno de gente de buen humor que rendía culto á la diosa que preside esta sociedad.

El Pensamiento, San Francisco, Polo y el Paular nada han tenido que envidiar á las demás sociedades, pues, en su mayor parte, las máscaras hicieron el recorrido de todos los salones.

Y basta de máscaras.

Anoche abrieron sus puertas dos nuevos establecimientos.

Sauchiz y Compañía (La Elegante) han montado un taller de sastrería con todos los adelantos modernos y el lujo que requiere el nombre del Establecimiento.

El señor Diaz (don Luis) encargado de la decoración de los departamentos ha demostrado una vez más, su delicado gusto.

El probador es como el boudoir de una dama coquetona: no falta detalle.

Segovia puede engullecerse con el ramo de sastrería y hemos de desengañarnos que hay en la capital quien sabe hacer prendas (si vale la inmodestia) un tantico mejor que en Madrid donde se acostumbra á tomar las medidas por debajo de la puerta, la mayor parte de las veces.

¿Qué viste V. hábitos, por ejemplo?

Pues á La Orden.

¿Qué necesita, por ejemplo, un pantalón á la última? Badillo.

¿Que no quiere V. que le sienten las costuras en un gabán ó cazadora? no hay que pensarlos; Noñide.

¿Que quiere V. hacerse una pañosa de humos? Serrano.

¿Que es V. un militar con mezola de paisano? pues á la Elegante.

¿Que necesita V. un traje de buen ver y que le cueste poco? Neira.

¿Y que quiere V. que yo no le dé la lata?, pues pasa V. por alto dos renglones y nos las entendemos con Antonio Ruiz, que según se vé vale igual para un barrido como para un fregado (dicho sea sin faltar). Ayer hacía un *making* á la perfección y hoy abre una lata de langosta con el mismo éxito.

El establecimiento de Ruiz está llamado á tener un grande éxito. Allí hay de todo como en botica. Y no hemos de negarle al chico que tiene gusto y que es el *acabose* de los comerciantes.

—Dos palabras más:

Ha quedado satisfactoriamente resuelto el asunto pendiente entre dos conocidas personalidades de la Capital.

Anoche á las nueve se firmó el acta.

Dicose que los señores Entero (don Saturio) y el Comandante de Artillería don Leon Martín Peinador conferenciaron largamente con don Emilio Sergio capitán del mismo cuerpo, y el señor Colomé profesor de francés de este Instituto en el Casino de «La Unión».

Hasta otra.

CRONICA.

Instrucción pública

Se han recibido los presupuestos escolares de la escuela de Villalvilla.

—Han hecho entrega á las Juntas locales de los respectivos pueblos los maestros de Cuéllar y Prádena.

—Se ha cerrado la escuela pública de Aldeon-Sancho por efecto de la epidemia de sarampión que en dicho pueblo se ha desarrollado.

Hoy han comenzado las obras para la colocación de la tubería de carga en la calle Real.

Durante el periodo del ocho al quince se han recaudado en los felatos de la capital, por consumos 7.174'84 pesetas y por arbitrios 232'40 pesetas.

Hoy se han repartido las citaciones á los soldados sorteados para que concurran al Ayuntamiento el día 2.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Teniente Coronel del Regimiento Reserva don Juan Martín García.

Provisiones: cuarto Capitán del Regimiento de Sitio.

Visita de Hospital y vigilancia los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar.—Cabello—

Ha sido nombrado oficial de la Intervención de Hacienda nuestro compañero en la prensa don Miguel de Zárraga á quien enviamos nuestra enhorabuena.

Pastoreo abusivo

Se ha dado orden por el señor Higuera para que sean detenidos los ganados y mayores á quienes se sorprenda con las reses infringiendo las leyes municipales, cuyos ganados serán cerrados hasta que satisfaga el dueño la multa que se le imponga en la nueva cárcel, en San Juan ó en Sancti Spiritu, según donde se verifique la detención.

Esta semana se ha dado trabajo por el Ayuntamiento á sesenta obreros, siendo dedicados, la mayor parte al arreglo de las principales calles.

Hoy ha sido conducido á la última morada el cadáver del farmacéutico don Julio Moreno, siendo numeroso el cortejo fúnebre.

Han presidido el duelo don Luis Alvarez, farmacéutico de Riaza don Gregorio Moreno, don Ignacio Arévalo, el concejal señor Carretero, parientes del finado y don Gaspar de Andrés, dignidad de la Santa Iglesia Catedral.

Cartas desconocidas

Día 17.

Don Vicente Rico, devuelta de Huesca á Segovia.

Don Restituto García Arévalo, se ignora su residencia; tarjeta.

Don Juan Fernández, Plaza Mayor 5, Comercio de don Germán Elias.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Según telegrama oficial, los mitins celebrados ayer en Barcelona, ascendieron á cuarenta y cuatro.

S. A. R. la Infanta doña Isabel ha llegado sin novedad á Paris, y esta tarde á las cinco saldrá para Viena. Volverá á Madrid dentro de quince días.

Alguien dice que á su regreso se instalará en su hotel de la calle de Quintana.

No parece probable, pues en tan breve tiempo no podrá mudarse de Palacio á su casa, ni se ha dado orden alguna que constituya siquiera un indicio de ello.

Instrucción primaria.

Según datos recogidos en los cuerpos, de los reclutas del último reemplazo procedentes de Barcelona, saben leer el 85 por 100; de los de Segovia, el 80, y de los de Jaén, el 21. En general, las provincias de León, Soria, Salamanca, Burgos y Vascongadas son las más favorecidas.

Han llegado á Segovia nuestros particulares amigos don Mariano Guillen, ilustrado médico de Gomezerracín y don Angel Magdaleno, competente Secretario del mismo pueblo.

Invitación.

El Comité organizador de un concierto musical internacional de bandas, clarines y canto que en honor y bajo la presidencia del Presidente de la República francesa habrá de verificarse en Montélimar (Francia), invita por conducto del señor Alcalde de esta Capital á las bandas musicales y orfeones de la Ciudad para que con su asistencia contribuyan á dar mayor realce é importancia al acto.

Dicho comité ha conseguido de las compañías ferroviarias en favor de las sociedades que acudían á presenciar dicha fiesta, el 50 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios.

También ha remitido al señor Alcalde algunos reglamentos que están á disposición del que guste conocerlos.

El nuevo Gobernador civil de esta provincia, señor Serrano, es esperado en Segovia mañana ó pasado.

Encuétrase en esta capital nuestro estimado amigo don Francisco de Frutos, de Fuentepiñel.

Nuestra Información mercantil.

Segovia.

Trigo, á 44 y 44'50 reales.—Centeno, á 31 y 31'50 idem.—Cebada á 26'50 y 27 idem.—Algarroba á 36 y 37 idem.

Peñafiel.

Proximamente han entrado en el mercado de hoy 300 fanegas, que se han cotizado á 44'50 y 45 reales.

Ha salido un wagon de trigo para Barcelona.

Valladolid.

En los almacenes del Canal han entrada ayer 100 fanegas que se han vendido á 44'50.

En los generales entraron 125 que se cotizaron á 45.

Medina del Campo.

Las entradas de hoy han sido 1600 fanegas habiéndose vendido á 44'75 reales y 45 cada una.

Centeno á 29 y 30.—Cebada á 27.

Cantalejo.

Trigo á 42 y 43 reales fanega.—Centeno á 31 y 32 idem.—Cebada á 28 y 29 idem.—Algarrobas á 36 y 37 idem.

Garbanzo superior para sembrar á 120 reales fanega.

Cálculo de entradas de trigo 300 fanegas.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal de lluvias.

Las entradas de granos menores no bajarán de 300 fanega.

Roa.

Trigo á 43 reales las 94 libras.—Centeno á 30 id.—Cebada á 32 id.—Patatas á 3'20 id.

Vino tinto á 5'50.

Clarete á 6.

Cálculo de entradas de trigo 300 fanegas.

Tendencia del mercado sostenido.

Temporal de aguas, nieves y hielos.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Simon Obispo y Mártir. Santos Máximo y Claudio hermanos y Praxedina mujer de este con Alejandro y Cecilia hijos. Mártires. Santos Lucio, Silvano, Rutilo, Clásico, Secundino, Frutulo y Máximo Mártires, San Flabiano Obispo.

SAN HELADIO ARZOBISPO.

Este varon, ilustre ornamento precioso de España, y blasón esclarecido de la Imperial ciudad de Toledo su patria natal, fué hijo de novísimos padres, descendientes de la sangre Real de los Godos. Desempeñó con gran prudencia los empleos más honoríficos, y tomó el hábito religioso de San Benito en el Monasterio Agaliense extramuros de Toledo. No tardaron los monjes en poner los ojos en Heladio para que les gobernase, y le nombraron por su Abaz. Queriendo Dios colocar esta brillante antorcha sobre el candelero, fué sacado como por fuerza del retiro de su celda para ejercer la dignidad Arzobispal de Toledo. Su caridad con los pobres y necesitados fué extremada.

AGRIDULCES

Consulta métrica:

—Doctor, me mata la melancolia y he agotado ya todos los medios de compatirla.

—Queda, aún, un recurso supremo,

—¿Cuál?

—Vaya usted á ver ese clown tan gracioso que ahora trabaja en el Circo.

—No es posible.

—Por qué?

—Porque ese clown... soy yo.

CHARADA.

Una dos, en los salones,

Tres dos, en la Ortografía,

Tercera prima, en los walses,

Y todo, allá por Turquía.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 16

TO-BO-SO.

Solución al geroglífico de ayer.

DESENCADENAMIENTO.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Las huelgas de Barcelona.—En estado de guerra.

Comienzo por indicar que no puedo transmitir con toda claridad las noticias que se tienen de Barcelona, porque ahora mismo me indica el encargado de esta Central telefónica que retirará la comunicación si digo una palabra que no acomode á la censura que hoy tenemos.

No solo están en huelga los tipógrafos y metalúrgicos de Barcelona, sino que aquella es general, con inmensos trastornos y alborotos en la población, las tropas en la calle y la ciudad en actitud amenazadora.

Se han recibido muchas noticias pero apercibido el Gobierno no las deja circular. Se ha declarado el estado de guerra y se temen muy serios conflictos.

Las Sesiones de Cortes.—Congreso Lo de Barcelona.

El ministro de la Gobernación dá cuenta á la Cámara de lo ocurrido en Barcelona. Dice que grupos numerosos recorren las calles, siendo la huelga general y que todas las fábricas han paralizado sus trabajos y los obreros aperecieron el tren expreso de Madrid.

Reconoce que la situación es muy grave y pide apoyo á todos los partidos para mantener el orden en bien de la Patria. Expresa que la difícil situación de Barcelona, requiere la suspensión de garantías constitucionales, y seguidamente, sube á la tribuna y por indisposición del señor Sagasta lee el decreto de suspensión de aquellas. El señor González viste de uniforme.

El señor Castellano se ocupa de este mismo asunto y ataca duramente al gobierno á quien culpa de todo lo sucedido en Barcelona, acusándole de dejar mala herencia á don Alfonso XIII. El señor Lerroix opina como el señor Castellano y dice que todos se unían para conjurar el conflicto; y después de que el señor Dato ofrece lo mismo en nombre de los conservadores, se discute el proyecto de reorganización de la Administración militar.

Senado.

Los señores Conde de Esteban Collantes y Monroy también culpan al Gobierno de los sucesos de Barcelona, formulando el último acusaciones contra la gestión del señor Socías.

Azcárraga ofrece el apoyo de los conservadores y termina la sesión con un discurso del señor Labra sobre nuestras relaciones con los Estados Unidos.

En ambas cámaras la excitación es grande. por los pasillos se escuchan juicios y noticias que no se pueden transmitir.

El Gobernador de Segovia.

He conferenciado con el Gobernador de esa provincia, quien me dice que hoy ha sido recibido por los príncipes y que si mañana le recibe S. M. la Reina saldrá inmediatamente para Segovia.

He podido confirmar los excelentes dotes que en dicho señor concurren.

Me ha dicho que en Segovia quiere entrar por la puerta chica esperando salir por la puerta grande. El señor Serrano es un aristócrata, caballeroso como pocos y espero que los segovianos han de sentir el día en que, por un cambio político tenga que dejar su gobierno.

Naufragio y bomba.—Arriendo del Muni.

En Marsella han naufragado dos barcos produciéndose explosión en uno y muriendo el capitán y cuatro marinos.

—En el palacio de Justicia de Roma ha estallado, sin consecuencias, una bomba colocada por los anarquistas.

—Los territorios del Muni serán arrendados á sociedades domiciliadas en España.

Los cambios.

Se han cotizado los francos á 35'70 las libras á 34'05 y el interior á 72'25.

Segovia.—Imprenta de Santiuste.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA Y LIBRERIA
de F. Santiuste.
Grabador Espinosa, 1, é Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas, impresos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y demás dependencias del Estado. Se hacen toda clase de impresos, esuelas de defunción, tarjetas, facturas, membretes y prospectos, todo á precios convencionales.

Esta casa también se encarga de las encuadernaciones y sellos de cau-chuct.

Compra de lámparas.

Se compra toda clase de lámparas y quinqués por deteriorados que estén. Se venden tubos para los mismos á 20 céntimos uno y dos pesetas docena. Compro toda clase de metal y cobre á alto precio y toda clase de almonedas. Se limpian objetos de metal.

ROBLE, 1 Y 3, ENTRESUELO.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

DE
Francisco M. Marcos

CORPUS, 7.—SEGOVIA.

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS.—ORTOPEDIA

Ron Quina, superior.

Agua de colonia, sin rival.

Estos dos excelentes preparados de la casa, se hallan acreditadísimos ya en toda España, como lo demuestran los numerosos pedidos que de todas provin-cias se reciben.

En la provincia de Segovia no hay nadie que no los conozca.

Son, además, los más económicos entre sus similares y ninguno de éstos le aventaja en calidad.

EL EXQUISITO
Ron Africana
DE VENTA
EN CASA DE DON FELIPE OCHOA
Juan Bravo, 5

COGNAC SERRANO
DE VENTA
EN CASA DE DON JUAN MARGARETO
Real del Carmen, 6

Pedid estos artículos en los cafés y estableci-mientos de bebidas.

La Elegante

Sastrería de Militar y Paisano

DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑIA

Juan Bravo, 3.—Segovia.

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, está verificando importantes reformas, no solo en el local, sino también mejorando notablemente sus colecciones de géneros para trajes, á fin de que el público nada heche de menos cuando con sus encar-gos honre al Establecimiento.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que esté establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

Sastre de Paisano.

Se confeccionan toda clase de prendas para paisano; frac, smuquins, levitas, cazadoras, marsellés y toda clase de trajes para niños y caballeros.

En este antiguo y acreditado taller de sastrería, bajo la dirección de don Mariano Martín Maganto, se dan también lecciones de corte de toda clase de prendas.

Juan Bravo, 18, principal.

HUÉSPEDES

En casa de confianza, buenas habi-taciones y sitio céntrico se admiten dos ó tres huéspedes.

Se darán detalles en la Administra-ción de este periódico.

PEDRO DE ROQUE SERRANO.

VENTA DE CEREALES AL POR MENOR

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA.

Trigo, Cebada, Centeno, Echadu-ras, Algarrobas, Maiz, Habas, Alpiste, Cañamones, Garbanzos superiores, Arroces de Valencia y Moyuelos de todas clases.

SE SIRVE A DOMICILIO

PREDO DOMEQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de vinos
Jerez de la Frontera

(CASA FUNDADA EN 1730)

Autorizada para el uso de las armas reales por
Real orden de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR DE AGUARDIENTE PURO DE VINO, ESTILO

COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas y Extra

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de PEDRO DOMEQ

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA,

DOS, TRES CEPAS, EXTRA Y FUNDA-

DOR, con su escudo de armas.

ULTRAMARINOS

DE

ANTONIO RUIZ

Melitón Martín, números 5, 7 y 9

SEGOVIA

En este nuevo establecimien-to encontrará el público en ge-neral un completísimo surtido en todo lo concerniente al ramo á que se dedica. Garantiza una inmejorable calidad en todos los artículos, su exacto peso y no-table economía en los precios.

Melitón Martín, 5, 7 y 9.—SEGOVIA

OPOSICIONES PARA ABOGADOS DEL ESTADO

Se hace la preparación completa en cuatro meses por Abogados del Estado para las oposiciones á este cuerpo.

Las contestaciones al programa se dan por escrito y se remiten á los que se matriculen en provincias dos veces á la semana.

DIRECTOR ACADEMIA DE DERECHO

Madrid.—Campoamor, 3, 2.º